

Barañáin lanza un club de lectura para usuarios de libro electrónico

Hay que remontarse al mes de enero del año 2000 para encontrar el nacimiento de los primeros clubes de lectura en la Biblioteca Pública de Barañáin. La entidad berinianense fue pionera en la Comunidad foral en la puesta en marcha de estos grupos y, 13 años después, cuenta con más de media docena de clubes consolidados. Ahora, con el inicio del nuevo curso, pretende dar un paso más con su proyecto "Pasión por el e-book".

La biblioteca comarcana lanza el guante a todas las personas que así lo deseen para pertenecer a un club de lectura para usuarios de libro electrónico. "Creemos que será el primero en Navarra de estas características", destaca Jesús Arana, integrante del equipo de bibliotecarios.

Para formar parte del club, la biblioteca establece dos únicos requisitos. "Tener un e-book y estar dispuesto a hacer descargas legales de los libros que leamos y comentemos, a no ser que el libro elegido esté libre de derechos. Queremos fomentar el uso de las nuevas herramientas y hacerlo de manera responsable", explica.

"El eje principal de este proyecto responde a la pregunta de cómo podemos utilizar nuestras fortalezas, como es el hecho de contar con un público abundante y diverso, con espacios que la gente valora muy positivamente y con una amplia oferta cultural, para resolver algunos problemas cada vez más evidentes. En nuestro país se hace un mal uso del e-book con una tasa de piratería de casi el 50%, el libro electrónico está contribuyendo a aumentar la brecha digital y muchos usuarios del libro de préstamo están abandonando las bibliotecas públicas una vez que adquieren su libro electrónico. Piensan que la biblioteca no tiene ya nada que ofrecerles. Pero estamos convencidos de que el e-book puede ser perfectamente nuestro aliado, no nuestro enemigo", reflexiona Arana.

Si la propuesta cuenta con una buena acogida, el propósito es mantener encuentros los primeros lunes de cada mes a las ocho de la tarde. Para recibir más información y apuntarse al club, se puede contactar con la biblioteca en el 948 286628 y mediante correo electrónico en bibliotecabaranain@gmail.com

TRES OBJETIVOS

Con esta iniciativa, la Biblioteca de Barañáin confía en lograr varios objetivos. "Contribuir a propiciar un cambio de mentalidad en los usuarios del e-book y tratar de fomentar conductas cívicas, mantener un vínculo con aquellos usuarios que ya no nos necesitan como dispensadores, pero sí como un foro de intercambio de impresiones, sugerencias, ideas, etc. y tener un club que goce de más autonomía y libertad a la hora de decidir las lecturas al liberarnos de la servidumbre que supone la organización del préstamo de lotes", señala Arana.

Asimismo, el proyecto "Pasión por el e-book" incluye también la idea de la puesta en marcha de un servicio de préstamo de los tres dispositivos que ahora tiene la biblioteca para familiarizar en su uso a las personas más reacias y la organización de "microcursillos" para enseñar las claves de su utilización.

DOS CITAS

Por otro lado, la Asociación Navarra de Bibliotecarios (Asnabi) celebrará el 25 de octubre en la Filmoteca sus primeras jornadas profesionales bajo el lema "Redefiniendo la misión de la biblioteca pública". Además, la sede de la UPNA en Tudela acogerá el sábado 26 el III Encuentro de Clubes de Lectura de Navarra que, entre otras actividades, incluirá una tertulia con el escritor Manuel Rivas sobre su novela "Las voces bajas", una mesa redonda sobre cine y literatura y la exposición de experiencias sobre actividades de cine forum que se llevan a cabo en los clubes de lectura de Barañáin, Civican, San Jorge y Yamaguchi.